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 بعنوان: السلام  خطبة

 لفضيلة الشيخ الدكتور/ عبد العزيز بن أحمد البداح            هـ26/02/1441الجمعة: يوم 

إن الحمد لله نحمده ونستعينه ونستغفره، ونعوذ بالله من شرور أنفسنا وسيئات أعمالنا من يهده الله فلا       

مضل له ومن يضلل فلا هادي له، وأشهد أن لا إله إلا الله وحده لا شريك له، وأشهد أن محمدًا عبده ورسوله 

ةٍ ﴿صلى الله عليه وعلى آله وصحبه وسلم تسليمًا كثيرًا . 
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 .[71-70]الأحزاب:﴾ف

 ...أما بعد

مة والناا  من الملامة ي  الدنيا ويو  غاية المؤمن ومطلبه ومقصده وهدفه تحصيل السلا  ...ا أيها المسلمون في       

 .القيامة

مُ ...﴿السلا  من أسماء الله ..أيها المسلمون        
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لً ِِ  

َ
ه
ََٰ
ل ِِ  

َ
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لِهِ وذاته فالسلا  هو السالم من النقائص والآفات فهو كامل سبحانه ي  أسمائه وصفاته و أفعاله 
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سْت  والتز  بشرائعه وخضع لأحكامه قاده ذلك إلى سبل السلا . فمن دخل ي  دين الإسلا   [16-15]المائد : ﴾مُّ

رًا ي  عطِ وثناءً  فترك لهم أثرًا حسنًا ي  الخلق ،عليهم ي  كتابهتعالى وأنبياء الله ورسله سلم الله  ..أيها المسلمون.     

 ﴿:سبحانهالعالمين كما قال 
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َ
مٌ عَل

َ
  [120]الصافات:﴾سَلا

 ،وشهودهم وح  الله تعالى وتنزيله،لطهار  قلوبهم  ؛صلى الله عليه وسلموسلم الله تعالى على أصحاب محمد  ...أيها المسلمون      

حَمْدُ ﴿وترض ى عنهم قال تعالى:شأنهم وأعلى قدرهم وأثنى عليهم الله فرفع  ،ونصر  دينه ،صلى الله عليه وسلمومعاصرتهم للنبي 
ْ
لِ ال

ُ
ِ
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ىَٰ عِبَادِهِ 
َ
مٌ عَل

َ
ِ وَسَلا

ىَٰ  لِِلَّّ
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  [100]التوبة:﴾دِينَ فِيهَا أ

هِمْ ۖ وَهُوَ ﴿وجنة الله تعالى ه  دار السلا  كما قال سبحانه عن المؤمنين:  ...أيها المسلمون        ِ
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  [27]النور:﴾ت

ِ ﴿ عن أهل الجنة: ال تعالىوق
حَمْدُ لِِلَّّ
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   [73]الزمر: ﴾عَل

وَ ﴿لقى على أهل السفه والجهالة كما قال تعالى عن المؤمنين: السلا  يُ  ..أيها المسلمون      
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 [63]الفرقان:﴾خ

وسلوك طريق  ،إلا بالإقبال على الله السلا  لا يتحصل العبد على السلامة ي  الدنيا والآخر  ..أيها المسلمون.     

والآخر  إلا لا يتحصل العبد على السلامة ي  الدنيا لطاعات واجتناب المعاص ي والآثا . بفعل ا الجنة دار السلا 

لا يتحصل العبد على السلامة ي   .صلى الله عليه وسلم بالتعلق بالله رب العالمين والإقبال على كتابه المبين واقتفاء أثر سيد المرسلين

 .والسرائر من الذنوب وسائر الجوار والعلانية اهر والبواطن و الدنيا والآخر  إلا بتطهير الظ

إياكم بما فيه من الآيات والذكر الحكيم وتقبل الله منا ومنكم و ونفعني  ك الله ل  ولكم ي  القرآن العظيمبار      

إنه هو الغفور من كل ذنب فاستغفروه  تلاوته إنه هو السميع العليم أقول ما تسمعون وأستغفر الله ل  ولكم

 الرحيم.
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الحمد لله على إحسانه، والشكر له على توفيقه وامتنانه، وأشهد أن لا إله إلا الله تعظيمًا لشانه، وأشهد أن       

محمدًا عبده ورسوله صلى الله عليه وعلى آله وأصحابه وسلم تسليمًا كثيرًا.. اعلموا رحمكم الله أن الله أمركم بأمرٍ 

ى ﴿يها المؤمنون فقال جل من قائلٍ عليمًا بدأ فيه بنفسه وثنى بملائكته وثلث بكم أ
َ
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َ
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َ
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ُ
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هَا ال يُّ

َ
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بِي 
َّ
 [56]الأحزاب:﴾الن

اللهم صل وسلم وزد وبارك على عبدك ورسولك محمد وارضَ اللهم عن الأربعة الخلفاء الأئمة الحنفاء أبي بكرٍ      

ا معهم بمنك وكرمك وجودك  وعمر وعثمان وعل  وعن الصحابة والتابعين ومن تبعهم بإحسان إلى يو  الدين وعنَّ

 وإحسانك يا رب العالمين.


